

Paix /FKS/SS

REPUBLIQUE DU SENEGAL

MINISTERE DE LA FEMME, DE
L'ENFANT ET DE LA FAMILLE

**5eme CONFERENCE REGIONALE
AFRICAINNE SUR LES FEMMES**

PREPARATOIRE A LA 4eme CONFERENCE
MONDIALE SUR LES FEMMES BEIJING 1995

**APPEL A LA PAIX DU FORUM DES
JEUNES PRESENTE A LA
PLENIERE DU 22 NOVEMBRE 1994
PAR MELLE ALPHONSINE BAGABO
DU RWANDA**

Dakar (Sénégal)
CICES, 22 novembre 1994

Madame la Présidente de la séance,
Mesdames et Messieurs les Délégués
Distingués invités,

Au nom du Forum des Jeunes qui s'est réuni, ici à Dakar du 13 au 15 novembre 1994, dans le cadre de la 5ème Conférence régionale africaine sur les Femmes, nous voudrions lancer un "Appel à la Paix".

Etant donné que la paix est une condition préalable à tout développement social, économique et politique, pour les personnes comme pour les pays (et en particuliers pour l'Afrique), nous demandons aux différentes délégations ici présentes, à tous les Chefs d'Etat, à toutes les institutions, à tous les hommes et femmes de bonne volonté, de prendre toutes les mesures nécessaires à l'instauration d'une paix durable sur notre continent.

Il est impératif de prévenir les conflits à travers une Education à la Paix, à la tolérance, au respect de l'autre pour l'ensemble de la population, enfants, jeunes, femmes et hommes.

Il est important de lutter contre les discriminations de toutes sortes, raciales, ethniques, religieuses, politiques et notamment contre la discrimination à l'égard des filles et des femmes par tous les moyens.

Il est important d'impliquer les femmes et les jeunes dans le processus de prévention et de résolution des conflits (à tous les niveaux), car les femmes et les enfants sont souvent les principales victimes de ces conflits.

Nous demandons aussi aux différents pays africains et à l'OUA de mettre en place une force de

maintien de la paix et de lui donner les moyens nécessaires pour fonctionner dès maintenant.

Lutter contre l'impunité sur les crimes graves, tels que les génocides et les purifications ethniques, constitue aussi un moyen de maintenir la paix.

Il est important que les jeunes aient les moyens de s'engager à tous les niveaux dans le processus de désarmement.

C'est seulement dans ces conditions que l'Afrique pourra prétendre à un développement durable.

Parce que ce qui s'est passé au Rwanda et dans d'autres pays africains récemment peut se reproduire ailleurs.

Comment peut-on envisager un avenir serein pour l'Afrique si les jeunes qui constituent plus de la moitié de la population sont obligés de s'engager dans l'Armée, dans les milices ou sont handicapés physiquement et mentalement, suite aux différents conflits qui déchirent l'Afrique ?

C'est pour cela que nous demandons que tous les moyens nécessaires soient disponibilisés dans le cadre d'un processus global de maintien et de renforcement de la paix à travers la lutte contre la pauvreté, l'analphabétisme et l'intolérance, à travers la promotion de la santé, de l'éducation, de la protection des droits de l'homme (de la Femme et des Enfants en particuliers).

En somme asseoir UNE CULTURE DE LA PAIX.

Des jeunes désœuvrés et angoissés deviennent facilement manipulables par des forces de toutes sortes.

Faites, je vous en prie que les jeunes puissent
avoir un avenir meilleur.

Je vous remercie de votre attention.